

EVOLUCION SOCIALISTA

El socialismo se debate en angustiosa incertidumbre, sin lograr ver desahogado su camino. La concepción de Marx, la concepción materialista de la historia, desmentida por la experiencia, no puede satisfacer a ninguna conciencia moderna. El agudo catastrófico, el anuncio de la quiebra ineluctable de la sociedad entera, fatalmente determinado por el desarrollo de la sociedad capitalista, ha caído en la sima del desolado, y ya decía hace unos pocos años Eberhard que la historia del socialismo doctrinal desde hacía tres cuartos de siglo podría definirse como quiebra de profetas.

Una aviadora yanqui

Miss Ruth Elder salió ayer de Nueva York en el "American Girl". El avión francés "Nungesser y Coli" intentará hoy atravesar el Atlántico del Sur. Un premio de 100.000 yens al aviador japonés que atravesó el Pacífico. NUEVA YORK, 11.—Hoy, a las diez y siete, hora americana (las diez y cinco de la noche hora europea) salió del aeródromo de Roosevelt Field en Long Island, el avión de miss Ruth Elder "American Girl". Acompaña a la aviadora el capitán Jorge Haldeman, que cuidará de la ruta y ayudará a la aviadora en la tarea de conducir el avión.

Subelevación indígena en las islas Salomón

Han salido para esas islas dos cruceros ingleses. LONDRES, 11.—Comunican de Sydney que en aquella capital se han recibido varios despachos radiotelegráficos procedentes de las islas Salomón, en los que los habitantes blancos de aquellas islas piden auxilio contra los indígenas, que se han sublevado y cometen toda clase de excesos contra los blancos. En dichos despachos se solicita el urgente envío de refuerzos para combatir la rebelión. Con motivo de los disturbios en las islas Salomón, han sido distribuidas armas entre los blancos. Ante la gravedad de los acontecimientos, el Gobierno australiano ha decidido el envío del crucero "Adelaides". Además el "Caledon", que se hallaba en las islas Samoa, ha salido a toda máquina para las islas Salomón.

Una inglesa bate el record de altura y se casa

El marido tiene setenta y cinco años y ella treinta. LONDRES, 11.—Cerca de Manchester, la aviadora Elliott Lynn ha batido el record femenino de altura, elevándose con un aparato y un pasajero a 19.000 pies (5.700 metros). El record lo poseía la norteamericana Bailey, con 17.383 pies (5.349 metros). RUGBY, 11.—Misses Elliott Lynn, que batió el record de altura en un aeroplano ligero el sábado, se ha casado hoy en Londres con sir James Heath, propietario de varias fábricas metalúrgicas y minas. El tiene setenta y cinco años y ella treinta. La ceremonia de la boda fué presenciada por una docena escasa de personas, que poco antes de la boda fueron avisadas por teléfono.

La Fiesta del Soldado se celebra hoy

En Zaragoza habrá un homenaje popular al Ejército, al que asistirán la infanta Isabel, los generales Primo de Rivera y Sanjurjo, ministros de Gracia y Justicia, Hacienda y Guerra y otras personalidades. ANOCHE LLEGO LA PEREGRINACION DE LA ACCION CATOLICA DE LA MUJER. SE CREA LA MEDALLA DE LA PAZ. ZARAGOZA, EL ALTAR DE LA PATRIA. Zaragoza es hoy el altar de la Patria. Así dice un gran letrado que ondulaba en el cielo sobre una de las avenidas de la inmortal ciudad. Verdad profunda e histórica que atestiguan estas iglesias, llenas de luz y resacas de fervorosas plegarias; esas calles cubiertas de compactas muchedumbres, los automóviles que llevan y traen oficiales de nuestro Ejército victorioso, las innumerables banderas rojas y gualdas que cifren las casas y la ciudad, la profusión de luces en los edificios, luces que refuigen en la noche tibia como pupilas de espíritus evocados de entre los muertos gloriosos que dieron su vida por España.

DEL COLOR DE MI CRISTAL

EL DIVORCIO INDISOLUBLE

No me gusta apenar al lector, que ya los que se casaron ligeramente y se tendrán en su vida bastantes duelos ya arropados después, se habrán luego dado cuenta de que yo se lo amente; pero hay arrepentido más del divorcio que del casamiento. ¡Cuántas veces habrán deseado, y a quién con más confianza que al lector amigo puesto a las molestias de la vida común, en la contante mis penas? Me ha puesto triste, cuando al fin la felicidad posible, siempre, claro está, menor que la soñada y prometida en los dulces días anteriores a la boda!

La Fiesta de la Paz

LO DEL DIA

La fiesta que se celebra hoy tiene, entre las que pudieran considerarse similares, una característica que la hace simpática en extremo y ha de proporcionarle, sin duda, ambiente popular. Es la Fiesta de la Paz. Aunque celebrarla se piense en las páginas más gloriosas de la guerra y vibren notas triunfales, no puede con exactitud decirse día de la victoria, porque, si bien la victoria es la que nos ha traído la alegría y la paz, es en ésta última en la que pensamos. Más bien es una exaltación del pasado es una esperanza del porvenir.

No es descortesía

Se lamenta algún colega, que aparece en una gran capital española, que el DEBATE ha dejado sin respuesta un artículo en que aquel periódico le aludía. Interpreta nuestro silencio como hijo de una intención despectiva, y en eso se equivoca. No sabemos si el colega habrá reparado en la cantidad de alusiones que se nos dirigen diariamente. Hay días en que sólo de Madrid parten flechas en nuestra dirección de los arcos de seis u ocho colegas a un tiempo. Y sin que ello quiera decir siempre que despreciamos al enemigo—o simplemente al contradictor—no podemos detenernos a volver disparo por disparo.

Como de costumbre

Pues no faltan. No faltan las pruebas de que hablamos en el sueldo anterior ni en los días actuales. Para que se viera que el suceso que tratamos cuando no estaba tan fuera de lugar. En estos días precisamente, cualquier lector de un gran periódico extranjero ha podido informarse mejor por él, que por algunos diarios de Madrid, sobre el viaje de los Reyes a África. Nos referimos a los mismos diarios que hacían campaña derrotista. Ahora han callado cuanto han podido. Parece que el bien de España les causa pesar.

Indice-resumen

Table with 2 columns: Topic and Page number. Includes sections like Deportes, Cinematografía y teatro, La vida en Madrid, etc.

El monumento a Durán en Barcelona

"La Nación", de Buenos Aires, abre una suscripción. BUENOS AIRES, 11.—Se espera que constituirá un éxito la suscripción abierta por el diario "La Nación" con destino al monumento a erigir en Barcelona a la memoria del teniente aviador Durán.

El primer nieto de los Reyes de Bélgica

Ayer nació en Bruselas la princesa Josefina Carlota, hija de los duques de Brabante. BRUSELAS, 11.—La princesa Astrid dio a luz esta mañana una niña, que llevará los nombres de Josefina y Carlota. Tanto la madre como la recién nacida se encuentran en excelente estado de salud.

Cosgrave reelegido jefe del Gobierno irlandés

Dunoso y pobre es lo que se le ha ocurrido decir a "El Sol" para replicar a nuestro artículo sobre la campaña contra el padre Nozalada. Le parece asensiblemente lamentable que nos valiéramos de aquel suceso para hacer reflexiones y sacar consecuencias relativas a la eficacia del Parlamento y a la necesidad de una ley de Prensa. Y tratando de justificar en algo aque-

La infanta Isabel

ZARAGOZA, 11.—Esta tarde en el rápido llegó la infanta doña Isabel, acompañada de su dama, la señorita Bertrán de Liss, su secretario, el señor Coello de Portugal, y el ayudante de ordenes del Rey, contraalmirante Morales. En la estación fueron saludadas por la Junta de la Acción Católica de la Mujer de Zaragoza, y numerosas señoras. Las peregrinas se dirigieron a sus respectivos alojamientos.

Discurso del alcalde a los niños

ZARAGOZA, 11.—A mediodía de hoy han comenzado las fiestas del Pilar con el tradicional repique de campanas de todas las iglesias, bandas de música y numerosas comparsas. En la iglesia parroquial de San Pablo de más popular, el alcalde, a las doce y media, hizo una gran bandera española a los acordes de la Marcha Real y repique de campanas. En la tribuna colocada al efecto fren-

te a la iglesia, el alcalde pronunció un discurso de tonos patrióticos, y los niños de las escuelas cantaron el himno a la bandera y la Marcha Real.

El acto, aunque sencillo, resultó muy simpático.

Procesión cívica en Barcelona
 BARCELONA, 11.—El Ayuntamiento ha publicado una nueva nota referente a la organización de la procesión cívica que se celebrará mañana. Enumera las secciones de que estará integrada, entre las cuales figuran los niños y niñas de las escuelas públicas nacionales y particulares; alumnos del Instituto; Escuela Normal de Maestros y de Comercio, elementos de Uniones Patrióticas, funcionarios, grupos particulares y otras agrupaciones, soneiros, estudiantes de las Facultades de la Universidad, colonias hispanoamericanas residentes en Barcelona, clérigos docentes, consules y autoridades.

A la manifestación asistirá también una representación de todos los Cuerpos de la guarnición de Barcelona.

Arco de triunfo en Cádiz
 CÁDIZ, 11.—Se han ultimado los preparativos de la fiesta de homenaje al Ejército de Marruecos. En la plaza de Isabel II se han levantado dos monumentales arcos con patricias leyendas que aluden al homenaje a las tropas y a los momentos destacados de la historia de Cádiz cuando era la única ciudad libre de la dominación francesa.

Hay multitud de banderas y gallardetes, y en la parte central de la plaza, frente al Ayuntamiento, se ha colocado una artística iluminación con infinidad de lámparas eléctricas, que forman en ramallos de flores. Allí se vivirá el almuerzo a las clases de tropa licenciadas en número de 700.

En el Ayuntamiento se celebrará un banquete, al que asistirán las autoridades, generales, jefes y oficiales que prestaron servicio en Marruecos, presidida la comida por el alcalde, don Ramón Carranza. Por la noche habrá una verbena y una función de gala en el Gran Teatro Falla, donde se representará *Martha*.

El Cabildo catedral celebrará solemnes funciones religiosas en sufragio de los fallecidos en África. Se repartirán copiosas limosnas a los pobres, y los actos industriales han hecho donativos, teniendo en cuenta la solemnidad de la fiesta.

Se nota gran afluencia de forasteros de la región.

Una lápida en Palma de Mallorca
 PALMA DE MAJORCA, 11.—Mañana el Ayuntamiento oscurará con un *lunch* a los soldados licenciados de Marruecos, que pasan de 200 los inscritos en esta ciudad.

Después se verificará el acto de descubrir la lápida en la casa donde nació el laureado comandante del Tercio, muerto en campaña, don Sebastián Villalón, sintetizando en este recuerdo a todos los mallorquines que perecieron en África.

En la Catedral habrá luego un Te Deum, al que asistirán el Prelado y todas las autoridades civiles y militares.

En Sevilla
 SEVILLA, 11.—Están terminados todos los detalles para la celebración de la Fiesta de la Paza y de la Paz. En la Catedral se celebrará un solemne funeral por los almas de los soldados muertos en África. Por la tarde habrá varias funciones públicas, en las que tomarán parte los soldados que hayan servido en África.

En Valencia
 VALENCIA, 11.—Con motivo de las Fiestas de la Paza y de la Paz, mañana habrá solemnes sufragios en la Catedral. El canónigo Magistral, doctor Chillida, pronunciará la oración fúnebre por los que murieron en Marruecos.

Tres bandas de música darán conciertos en distintos puntos. Se preparan algunos actos en honor de los soldados que tomaron parte en la campaña de África.

Una alocución de Primo de Rivera
 TETUAN, 11 (a las 16).—El jefe del Gobierno ha dirigido la siguiente alocución:

«A las fuerzas del Ejército y de la Marina del territorio y aguas de soberanía y del Protectorado de Marruecos y a sus habitantes indígenas y colonizadores: Su Majestad el Rey me ordena exprese en su real nombre y en el de la Reina, su esposa, la vivísima satisfacción que ha experimentado en la visita que acaban de realizar, comprobando con ella la enorme labor de las fuerzas militares y navales y la acertada gestión de los organismos del protectorado que, con tan vehemente y constante interés han venido siguiendo desde su iniciación.

Como español y como Rey quiero su majestad que se den las gracias a cuantos han aportado su esfuerzo en esta

El Gobierno búlgaro llama al rey Boris

Se ha convocado al Parlamento en sesión extraordinaria. Otro combate en la frontera griega.

SOFIA, 11.—En vista de la gravedad de la situación, el Gobierno, sin esperar el regreso del rey Boris, ha acordado proclamar el estado de sitio en las regiones fronterizas de Yugoslavia y Grecia y convocar el Parlamento a reunión extraordinaria para el 12 del corriente.

EXCITACION EN SOFIA
 BERLIN, 11.—Las últimas noticias de Sofía señalan grave efervescencia entre la población, que recorre las calles vitoreando a los macedonios.

Ante la gravedad de la situación, el Gobierno se ha creído en el caso de solicitar del rey Boris su inmediato regreso a Bulgaria. El Monarca ha anunciado que llegará mañana a Sofía y que el Parlamento se reunirá el viernes.

UN TIROTEO CON LOS GRIEGOS
 LONDRES, 11.—Comunican de Atenas que una columna volante griega ha sostenido prolongado tiroteo con una banda de combatientes búlgaros, a los que causaron bajas e hicieron varios prisioneros. Estos han confesado que la banda tenía el propósito de atravesar la frontera e internarse en Yugoslavia.

BEGRADO, 11.—Según informes factuales a la Prensa por las autoridades, el autor del atentado de Istip, que costó la vida al general Kowalevitch, y que fue capturado el domingo último, es un búlgaro. En sus declaraciones dio detalles y precisiones que demuestran su pertenencia al ejército de la situación interior y de los actos y proyectos del Comité central de organización pro-macedonios, de Sofía.

EL ESTADO DE SITIO
 BELGRADO, 11.—Los periódicos de esta capital publican, con grandes titulares, la noticia relativa a la proclamación del estado de sitio en los departamentos de Petrich y Kustendil.

El decreto que así lo establece prevé que todas las personas o sociedades que perturben el orden y la tranquilidad en dichos departamentos o en la frontera yugoeslava serán juzgadas por un Consejo de guerra.

obra cuya finalización en su aspecto más agudo y difícil significa para España una incalculable fecha, el punto inicial de nuevos afanes para su progreso y bienestar.

La presencia en estos actos de extranjeros de alto relieve y la difusión informativa de la Prensa extenderán por todo el mundo el conocimiento del esfuerzo humano y del cumplimiento noble y fiel de sus compromisos internacionales.

En la imposibilidad de que España reciba en su viejo solar la visita de cuantos han merecido parabienes por su conducta en nombre de ellos y ostentando la más legítima representación del pueblo en que reinan, se han dignado venir al Norte de Marruecos, donde han tenido ocasión de inclinarse a la cabeza ante gloriosas banderas, de contemplar la apostura marcial de millares de soldados y de comprobar el sano y patriótico júbilo de la población que con tan asiduo trabajo acrecentó.

El día 12 la infanta Isabel, representando también a sus majestades y a España, dará a los actos de Zaragoza con su presencia la solemnidad y relieve de su persona, representación y significación, pues con ellos entra en la historia la Virgen del Pilar, advocación santa y patriótica de la Reina y los Reyes. Es España entera la que en ese día quiere conmemorar la gloria de sus muertos en Marruecos y dar gracias a Dios por la feliz y honrosa terminación de la campaña.

Es voluntad de su majestad para dar a conocer la honda emoción y sincera gratitud ante cuanto ha visto y sentido en estos días, que se anuncie la resolución de crear una Medalla conmemorativa de la Paz en Marruecos, que él y la Reina ostentarán, como recuerdo de visita tan satisfactoria y también que se ponga en libertad a los presos arrestados gubernativos que a juicio del alto comisario puedan recibir esta gracia, sin daño para la disciplina y la justicia.

Desear sus majestades en este día saludar a todo el pueblo español peninsular y colonial del Protectorado, a los hermanos de raza y de idioma esparcidos por el mundo entero, consagrando así una vez más su devoción y su fe por una España grande, humana, progresiva e inmortal.

Miguel Primo de Rivera.

CRISIS EN YUGOESLAVIA
 BELGRADO, 11.—En los centros políticos se asegura haber surgido una crisis en el seno del Gobierno por divergencias entre radicales y demócratas del grupo Davidovich, motivadas por el reparto de carteras. La noticia ha sido desmentida oficialmente, pero se insiste en que es probable que mañana sea plasmada la crisis de una manera oficial.

La situación aparece cada día peor en la frontera de Grecia, Bulgaria y Yugoslavia, en la Macedonia histórica. Los combates y los atentados menudean.



Anteayer era asesinado un general yugoeslavo en Istip; ayer una banda atacó el puesto yugoeslavo de Kistur, y otra luchaba con guerrilleros serbios en Skopje; hoy la batalla ha prendido ya en territorio griego, al mismo tiempo que el Gobierno búlgaro declara el estado de guerra en los dos distritos fronterizos de Petrich—elebe por el ardeiente yugoeslavo de 1925—y Kustendil. El núcleo a las complicaciones que en los Balcanes son más fáciles que en ninguna otra región del mundo, y, por otra parte, la convicción de que el Gobierno búlgaro, desarmado, puede haber perecido contra las bandas macedonias, parece haber excitado hasta ahora una actitud diplomática o, al menos, una actitud política.

Escuela difícil, culpa pura y exclusivamente a los macedonios del estado actual de cosas, sobre todo cuando se ve que la actividad de las bandas se dirige casi exclusivamente contra una nación, contra Yugoslavia. En general, Grecia no ha tenido que sufrir por la actividad de los combatidos. Ha sido solamente Yugoslavia la que ha visto en su territorio los atentados y los ataques. No habíamos de Bulgaria, que podríamos considerar como la patria grande de los macedonios.

Estos hechos, por lo menos, una verificación justa que presenta. Por un Tratado que no recordo han sido incorporados a un Estado que aborrecen. Les queda el derecho de las minorías nacionales. Los redactores de los Tratados de paz ostentan como timbre de gloria los artículos referentes a estas minorías: son—en la teoría—un Código completo del respeto a la religión, al idioma y a las costumbres de las nacionalidades, que por razones políticas y una porción de otros motivos, se ven convertidos en otros Estados. Pero Yugoslavia ha encontrado un recurso cómodo para burlar estas estipulaciones. De Macedonia ha suprimido hasta el nombre, y como no existe, no tiene derecho alguno.

La agitación actual parece producida por extralimitaciones de las autoridades yugoeslavas, cometidas durante las elecciones generales del mes pasado. Las organizaciones macedonias acusan al Gobierno de Belgrado de haber mutilado a unos estudiantes macedonios. No podemos aceptar sin reserva estas acusaciones, pero desde luego es cierto que el Gobierno serbio no reconoce la existencia de Macedonia y la ha bautizado Serbia meridional.

Se cree ahora que el Gobierno búlgaro impide la actividad del Comité macedónico, que reside en Bulgaria. Los periódicos de Belgrado reprochan al Gobierno de Sofía la libertad del general Dragutsev, jefe de las organizaciones macedonias. Es posible que los comunistas tengan en Bulgaria más libertad de la que gozarían en cualquier otro Estado, pero no hay que olvidar que dicha nación no tiene ni puede tener Ejército. Cuando quiso reducir a los agricultores, comunistas, se vio obligada a formar una milicia de voluntarios. Es más que probable que contra los macedonios, no encontraría en la opinión el apoyo que consiguió para combatir a los comunistas. La buena voluntad del Gobierno de Sofía es tan evidente, como su falta de medios. Y quizás por esto son tan moderadas las gestiones que hacen en Sofía los Gobiernos extranjeros.

R. L.

FRANCIA Y LOS SOVIETS



(El Consejo de ministros se ha ocupado del caso Rakowski. Se trata de una cuestión personal, que no justifica una ruptura de relaciones.)

«Parece que no vale la pena enfadarse por tan poca cosa» (Le Rire, París.)

El dibujante expresa gráficamente lo que el manifiesto que firmó Rakowski describía con palabras. Los soldados fusilando a sus oficiales. ¡Poca cosa!

Mitigal

cura rápidamente
 Sarna, Seborrea, Sarpullido, Prurito, Eczemas y toda clase de enfermedades parasitarias de la piel.
 Limpieza en el uso.
 No mancha la ropa.
 Desprovisto de olor.

PHOSCAO

El más exquisito de los desayunos
 El más potente de los reconstituyentes.

Único alimento vegetal aconsejado por todos los médicos a los anémicos, a los convalecientes, a los débiles, a los ancianos y a todos los que sufren de una afección del estómago o que digieren con dificultad.

En farmacias y droguerías
 Depósito: Fortuny, S. A. 32, Hospital - Barcelona

Victoria de las tropas de Protesta contra Soriano en Montevideo

Las fuerzas de Gómez y Almeida se han dispersado, dejando seiscientos prisioneros

LONDRES, 11.—Comunican de Méjico a la Agencia Reuter que la revolución puede considerarse reprimida por completo y que el presidente Calles domina en absoluto la situación.

Las fuerzas que capitaneaban los generales Gómez y Almeida y cuyo efectivo no pasaría de unos 1.000 soldados, no solamente han sido vencidas, sino que se han dispersado en distintas direcciones. Hasta ahora han resultado muertos 150 revolucionarios.

El despacho termina diciendo que por ahora es el general Obregón el único candidato para las elecciones a la presidencia de la República.

SEIS HORAS DE COMBATE
 MEJICO, 11.—El general Alvarez comunica que la batalla trabada por las tropas federales con los rebeldes en la región de Perote duró unas seis horas largas, acabando con la derrota y dispersión del enemigo. Añade que el general Gómez huye también con el general Almeida.

LONDRES, 11.—Comunican de la capital de Méjico que las tropas federales han librado una gran batalla, a la que se concede una importancia decisiva contra las tropas rebeldes que seguían al general Gómez, cerca de Perote, en el Estado de Veracruz.

Los rebeldes han tenido más de 500 muertos, un centenar de heridos y 600 de ellos han sido hecho prisioneros por las tropas federales.

El general Gómez ha conseguido huir, pero es perseguido muy de cerca por los soldados del Gobierno y se espera que pronto caerá en poder de éstos.

DIEZ Y SEIS FUSILAMIENTOS
 MEJICO, 11.—El general Fuentes, antiguo director de los ferrocarriles, que se había sumado a la revolución, ha sido fusilado en unión de otros 15 rebeldes cerca de Jalisco (Veracruz).

El general Gómez continúa en Huatusco, esperando los obremos de la región petrolera su llegada para declararse en huelga, como manifestación de simpatía hacia él.

CALLES OFRECE EL INDULTO
 MEJICO, 11.—El presidente Calles ha reiterado su promesa de indultar por completo a cuantos rebeldes, oficiales o soldados, se hayan rendido ya o se rindan en lo sucesivo.

ALHAJAS, esmeraldas, brillantes, perlas, objetos de oro y plata antiguos y modernos, compra cualquier cantidad a altos precios. C. ORCAZ, CIUDAD RODRIGO, 13, MADRID

Goicoechea habla sobre la Asamblea

Es el acto de mayor alcance y más leal realizado por Primo de Rivera

Ha sabido resistir a la seducción de hacerse un Parlamento

LISBOA, 11.—El Diario de Lisboa publica una larga información sobre la apertura de la Asamblea Nacional Española. También publica una entrevista con Goicoechea, en la que dice que España conservará la dictadura el tiempo que sea necesario para ir preparando el camino hacia la época normal. La convocatoria de la Asamblea Nacional es el acto de mayor alcance y lealtad que Primo de Rivera ha realizado. El dictador, aconsejado por ciertos varones, podía haber constituido un Parlamento para manejarlo a su antojo, pero si tal hiciera incurriría en un crimen de lesa patria. La resistencia a esta seducción demuestra que no quiere triunfos fáciles. La Asamblea representará un gran éxito o un ruinoso fracaso. Todo dependerá del desinterés y de la actividad de los asambleístas y del Gobierno. En política, la virtud práctica más difícil reside en el auxilio desinteresado prestado al esfuerzo ajeno, sin pensar en recoger glorias. Si poseían tales virtudes, la Asamblea realizaría una obra excelente, digna del aplauso de España.—Correía Marqués.

SOLUCION BENEDICTO "S"
 TOS, bronquitis, aparato respiratorio en general.—En todas farmacias.

Las entidades españolas le cierran sus puertas

Publican una nota señalándole como difamador de España

De «El Imparcial», de Montevideo, reproducimos líneas abajo una comunicación oficial de las entidades españolas que residen en la capital uruguay, contra el colaborador de «La Libertad» don Rodrigo Soriano.

El señor Soriano pretendió difamar a España en Montevideo desde el local de alguna de dichas entidades. Todas ellas le cerraron sus puertas, y el Gobierno uruguayo trató al respetado español que intentase difamar a España mientras permaneciese en el Uruguay.

La comunicación de las entidades españolas dice así:

«Los que suscriben se creen en el deber de hacer constar su formal y enérgica protesta contra la campaña difamatoria para España que viene realizando en esta ciudad el señor Rodrigo Soriano.

También se creen en el deber de declarar categóricamente que el señor Rodrigo Soriano no trae consigo representación nacional alguna, ni siquiera de su propio partido, que mal podía constituir a nadie para dirigir a España en el extranjero.

En cuanto a las injurias que el señor Rodrigo Soriano arrojó tan injustamente sobre la colonia española de este país, conmueven por hombres que viven honradamente de su trabajo y que, a pesar de vivir alejados de su Patria, a ella le dedican su devoción y también sus recursos siempre que ello se hace necesario, basta decir que la colonia del señor Soriano tiene por única causa el varío absoluto que desde su llegada a Montevideo le hizo esta colectividad española, siempre dispuesta a rendir homenaje a los españoles que honran a España por su talento y virtudes.

Pero siempre dispuesta, también, a cejar a cal y canto sus puertas a la otra clase de españoles.

Montevideo, 14 de septiembre de 1927.
 Leoncio Gandés, presidente de la Cámara O. Española de Comercio; Pedro Fourné, presidente del Centro Fraternalidad Hispano Uruguaya; Víctor J. Arcelus, presidente de la Institución Cultural Española; Manuel Rodríguez Castromán, presidente del Club Español; C. Sánchez Mosquera, presidente del Centro Gallego; Francisco B. Helguera, presidente del Hospital Sanatorio Español.

Incidente italo-suizo

Italia ha negado el pasaporte a un alto funcionario helvético

LEGANO, 11.—En el curso de una reunión, el director de Obras públicas de Italia para visitar la autopista, comunicándose por el Consulado italiano la negativa de concesión del pasaporte para entrar en Italia.

Por este motivo se ha promovido un serio incidente entre los Gobiernos de Suiza e Italia.

EPILEPSIA
 O ACCIDENTES HEVÉVICOS
 Curación radical con las pastillas ANTIEPILEPTICAS DE OCHOA
 Pidan prospectos Calderera Baja, 15, MADRID.

LINEA AEREA
 Unión Aérea Española, S. A.

M A D R I D

S E V I L L A

B A R C E L O N A

Salida de Madrid: LUNES, MIÉRCOLES Y VIERNES
 Para Informes: Tf. 12.037. Mayor, 4
 LISBOA

Nombre siempre EL DEBATE al dirigirse a sus anunciantes



—¿Usted sabe conducir un "auto"?
 —Desgraciadamente, no.
 —Entonces, eche usted un vistazo al mío.
 (Dorffbarber, Berlín.)



—¿Quién es esta vieja?
 —Yo, hace treinta años.
 (Der Wahre Jacob, Berlín.)



EL MUSICO
 (Kasper, Estocolmo.)



EL MARINO.—El barco se hunde, señora.
 ¿Sabe nadar su perro?
 LA VIEJA.—Sí... Creo que sí.
 EL MARINO.—Entonces lo mejor será que se agarre usted a su cuello, porque ya no quedan salvavidas.
 (Passing Show, Londres.)

ESTA TARDE, REAL UNION CONTRA REAL MADRID AL PUBLICO CINEMATOGRAFOS Y TEATROS Un "goal" doloroso

Triple "match" entre Uzcudun, Phil Scott, Sharkey y Heeney. Se aplaza el combate Rayo-Cola. Nueva travesía del Canal de la Mancha.

FOOTBALL

Real Madrid-Real Unión. Esta tarde, a las once y cuarto, se celebrará en Chamartín el partido entre el Real Madrid F. C. y el Real Unión de Irún, correspondiente al concurso de los campeones...

Los dos bandos se alinearán probablemente como sigue: Real Madrid:—Martínez, Urquiza, Quereña, Menéndez-España, J. María, L. Urbi, Del Campo, Pérez, García, L. Urbi, Del Campo, Pérez, García...

Tiene interés el partido por la presentación del Real Madrid después de su excursión a América, en donde ha obtenido numerosos triunfos, y para conocer el probable formación de su equipo en el campeonato regional. Por otro lado, la explotación de los campeones de España, es un asunto importante para despertar un gran interés al verdadero aficionado...

Los partidos en el campo del Madrid. El Real Madrid nos ruega hagamos constar que, a partir de esta fecha, quedan anulados todos los partidos de la temporada anterior y que, por lo tanto, no serán válidos para el partido del día 12 y sucesivos...

Racing-Madrid en el Stádium? Parece probable que el partido de campeonato del domingo entre el Racing Club y el Real Madrid se dispute en el Stádium Metropolitano.

Athletic-Real Sociedad. BILBAO, 11.—Mañana se celebrará en San Mamés el partido correspondiente al torneo de campeones entre la Real Sociedad y el Athletic. Este alineará el siguiente equipo: Vidal, Careaga, Juanín, Artega, Carmelo, Pichi, Lafuente, Suárez, Ayarza—Calero—Echevarría.

PUGILATO. Eliminaciones entre las grandes figuras. NUEVA YORK, 10.—El vencedor del match a doce rounds entre Paulino Uzcudun y Phil Scott, que se celebrará el día 4 de noviembre, contendrá con el vencedor del match Sharkey-Heeney, que tendrá lugar el día 18 del mismo mes.

Se aplaza el combate Rayo-Cola. BARCELONA, 11.—Ha causado gran decepción el hecho de que no se celebrara esta noche el anunciado combate de boxeo en el teatro Olympia para disputarse los campeonatos de España y de Europa entre Luis Rayo y Tomás Cola. La causa de este echebe a una fuerte intoxicación que sufrió ayer Luis Rayo. Ha manifestado que, después de dar por terminado su entrenamiento con el pugil argentino Juan Morales, se dirigió a dar un paseo por las ramblas, en uno de cuyos bares tomó café con leche.

Después de dirigirse al cine Tivoli, y momentos después de entrar fueron corte por la policía debido a los fuertes dolores que sufrían. Llamado un médico, diagnosticó la intoxicación a consecuencia de la leche ingerida, y prohibió el combate de hoy.

A propósito de estos púgiles, cuando se pesaron se les tomó todas las medidas antropométricas. He aquí los detalles, a título de curiosidad: Luis Rayo. Peso, 60 kilos. Altura, 1 metro 75 centímetros. Envergadura, 1,88 metros. Cuello, 37 centímetros. Torax (inspiración), 85 centímetros. Torax (expiración), 91 centímetros. Brazo, 33 centímetros. Antebrazo, 29 centímetros. Cintura, 72 centímetros. Muño, 41 centímetros. Pierna, 31 centímetros.

Tomás Cola. Peso, 61,200 kilogramos. Altura, 1,68 metros. Envergadura, 1,78 metros. Cuello, 38 centímetros. Torax (inspiración), 96 centímetros. Torax (expiración), 1,02 metros. Brazo, 35 centímetros. Antebrazo, 27 centímetros. Cintura, 76 centímetros. Muño, 50 centímetros. Pierna, 33 centímetros.

La afición en general se inclina por el triunfo de Rayo en este combate, sobre todo porque este último se encontraba en inmejorables condiciones. El Ginturón de Madrid. En el campo del paseo de las Delicias se celebraron el domingo los combates finales del concurso organizado por la Agrupación Deportiva Ferroviaria. Esta final fue un digno remate de las distintas sesiones celebradas.

Francisco Ramos ganó a Ramón Tola por puntos. Peso mosca. Manuel López Rodas ganó a Santiago Ballester por descalificación. Peso extraligero. Julián Martínez venció a Jesús Fernández por inferioridad manifiesta. Peso pluma. Juan Vizcaino se proclamó vencedor de Ángel Rodríguez por incomparación. Peso extraligero. Pedro Ciudad ganó a Luis Millán por puntos. Peso ligero. Magdalena Neno venció a Ramón Alonso por puntos. Peso extraligero. J. Canete venció a M. Ballesteros por knock-outs en el tercer asalto. Peso ligero. Joaquín Heredia ganó a Enrique Lasso por knock-outs en el primer asalto. Peso welter. Pedro Buendía ganó a Antonio Pérez Reino por puntos. Peso medio.

COMBATES PARA ESTA TARDE

A las cuatro y media de esta tarde se celebrará en el campo de deportes de la Agrupación Deportiva Ferroviaria un reunión de boxeo amateur, que promete un gran interés.

El programa comprende los siguientes combates: Antonio Aguilar contra Alfonso Trápido. Pesos moscas; Juan Vizcaino contra Ramón Gaxiola. Pesos extraligeros; "Bacelino" González contra Eusebio Gato. Pesos moscas; José Lacruz contra R. Orán. Ligeros; Alfonso Rodríguez contra M. Landeta. Moscas; Adolfo Fernández contra Valentín Palanco. Pesos extraligeros; Teodoro Caneiro contra Felipe Calvo. Ligeros; Luis Villen contra J. Heredia. Welters.

Todos los boxeadores amateurs que deseen lanzar un reto, pueden presentarse en el campo de deportes antes de las cuatro de la tarde para formalizar y poder actuar en esta reunión, que, como la del pasado domingo, será a beneficio del público. Las señas podrán pasar al campo de deportes gratuitamente.

NATACION. Travesía del Canal de la Mancha. MADRID, 11.—Se ha realizado una nueva travesía a nado del Canal de la Mancha por miss Cochrane. Empleó en la hazaña 13 h. y 12 m. Representa el record de la travesía entre las nadadoras, pues supone una hora 77 minutos que el tiempo empleado por la norteamericana miss Kierle. Es la cuarta mujer que ha hecho la travesía y la decimoquarta vez que se ha obtenido semejante hazaña.

Participaron los corredores seleccionados por el Comité regional. Carreras de Caballos. Exitos españoles. En la última reunión de Longchamp, el premio de Saint-Cloud fué ganado por Advance Guard, de M. Girche, montado por el jockey español Beguiristain.

CICLISMO. Campeonato vasco de fondo. SAN SEBASTIAN, 11.—Mañana se celebrará el campeonato vasco de fondo en carretera (100 kilómetros) en el recorrido San Sebastián-Ormaiztegui y regreso. Participarán los corredores seleccionados por el Comité regional.

PEDESTRISMO. Prueba de la Ferroviaria. La Agrupación Deportiva Ferroviaria organiza para el domingo próximo una importante carrera sobre 5.000 metros, libre, para neófitos y terceras categorías. La salida se dará en San Antonio de la Florida, a las diez de la mañana.

Se recibirán inscripciones en el domicilio social (Trujillos, 7) hasta el viernes próximo, a las nueve y media de la noche. BILLAR. Campeonato al cuadro. Resultados de los últimos partidos del concurso al cuadro organizado por la Asociación Española de Billar: LEDESMA ganó a Sevilla por 200 (76)-161. CADEZAS venció a Ledesma por 150-113.

Se celebró un partido a libre que dió el siguiente resultado: F. PARRILLA ganó a Miravé por 75 (19)-51.

ESTREÑIMIENTO. El Mejor Remedio. El Más Cómodo. El Más Económico. GRANOS DE SALUD del D'FRANCK. DE VENTA EN TODAS FARMACIAS. A. TRONCIN y J. HUMBERT, 59, Rue Nollat, PARIS.

MANTEQUILLA BELGICA GOLUNAY PARA PERSONAS DE BUEN GUSTO. DEPOSITO EN MADRID, ATOCHA, 139 y 141. TELEFONO 16.611.

CALEFACCION POR GAS. La más LIMPIA, COMODA y BARATA. INSTALACIONES AL CONTADO Y A PLAZOS. Informes y presupuestos: GRATIS. ESTUFAS: VENTA: DESDE 10 PESETAS EN ALQUILER: DE 0,25 A 0,50 MENSUAL. GAS MADRID, S. A. Tienda Exposición: Alcalá, 43. — Oficinas: Ronda de Toledo, 8. TELEFONO: 12.826

AUTOMOVILISMO

A través de Africa. PARIS, 11.—Hoy emprenden dos jóvenes deportistas un gran viaje a través del Continente africano, utilizando como medio de locomoción una camioneta automovil.

Saliendo de Rabat, seguirán a San Luis de Senegal, desde donde buscarán el Niger en Timbuktu, luego el lago Chad y la Tripolitania, regresando a Francia por Sicilia e Italia. Esta expedición atravesará zonas del Sahara, que hasta ahora sólo son conocidas por vagas referencias geográficas.

EL SEGUNDO PREMIO! El millón de pesetas y centenas, así como varios premios por 750.000 pesetas, se han vendido en la LOTERIA NUMERO 32, de la CALLE DE CARRERAS, 19.

OPOSICIONES Y CONCURSOS. Ingenieros geógrafos.—La «Gaceta» de ayer dispone que en lo sucesivo puedan concurrir a los concursos que se anuncian para cubrir plazas de ingenieros geógrafos todos los que tengan terminados los estudios y ejercicios de las diferentes carreras que integran los turnos de ingreso en el Cuerpo de Ingenieros Geógrafos, sin que sea requisito indispensable el que los aspirantes figuren en los escalafones de los Cuerpos respectivos.

PANACEA CORELL. Es la salvación de los niños en la época de la DENTICION. Venta: Farmacia Gayoso y principales.

PEREZ MOLINA. Casa de gran confianza. C. de San Jerónimo, 29. T. 12.446. Madrid.

FABRICA de sombreros de FIELTRO para caballeros. PRECIOS de fábrica. Colegiata, 9. Casa especial en reformas.

Hijos de Zuricalday. fundada en 1830, fabrica el único chocolate ZURICALDAY legítimo. Por su fama, comerciantes poco escrupulosos, no han dudado en presentar su inferior artículo en forma que se presta a confusión. Rechazad estas imitaciones fraudulentas! Pedid el chocolate ZURICALDAY, que fabrican los HIJOS DE HIJOS DE ZURICALDAY!

GUARDIA CIVIL. Se ha detenido a un sujeto que se presume autor de un robo en la zona de San Sebastián.

ESTREÑIMIENTO. El Mejor Remedio. El Más Cómodo. El Más Económico. GRANOS DE SALUD del D'FRANCK. DE VENTA EN TODAS FARMACIAS. A. TRONCIN y J. HUMBERT, 59, Rue Nollat, PARIS.

MANTEQUILLA BELGICA GOLUNAY PARA PERSONAS DE BUEN GUSTO. DEPOSITO EN MADRID, ATOCHA, 139 y 141. TELEFONO 16.611.

CALEFACCION POR GAS. La más LIMPIA, COMODA y BARATA. INSTALACIONES AL CONTADO Y A PLAZOS. Informes y presupuestos: GRATIS. ESTUFAS: VENTA: DESDE 10 PESETAS EN ALQUILER: DE 0,25 A 0,50 MENSUAL. GAS MADRID, S. A. Tienda Exposición: Alcalá, 43. — Oficinas: Ronda de Toledo, 8. TELEFONO: 12.826

AL PUBLICO

Alhajas, relojes todas clases y marcas y objetos para regalos. Única casa en Madrid que vende de ocasión. Al Todo de Ocasión. Fuencarral, 45.



UROMIL. PODEROSO DISOLVENTE DEL ACIDO URICO. En los ataques más rebeldes, cuando todos los medicamentos han fracasado... recurrir al Uromil y mejor rápidamente... es la evidencia de virtudes curativas prodigiosas.

Artritis-mo. Gota. Mal de Piedra. Arterioesclerosis no resiste a este privilegio de la medicina moderna.

Peletería Internacional. Señoras, visiten la. Preciados, 10, entrevalde. Teléfono 12.456. Gran surtido en abrigos piel Castoreo, Uro y nutria desde 250 pesetas. Abrigos visón y castor. Eclairpe erenardos. Venta de pieles sueltas.

SNIBBERS. Los amortiguadores más eficaces. Los más baratos de compra. No nos limitamos a venderlos. Los ajustamos siempre gratuitamente. Auto-Elctricidad, San Agustín, n.º 3.

PEREZ MOLINA. Casa de gran confianza. C. de San Jerónimo, 29. T. 12.446. Madrid.

FABRICA de sombreros de FIELTRO para caballeros. PRECIOS de fábrica. Colegiata, 9. Casa especial en reformas.

Hijos de Zuricalday. fundada en 1830, fabrica el único chocolate ZURICALDAY legítimo. Por su fama, comerciantes poco escrupulosos, no han dudado en presentar su inferior artículo en forma que se presta a confusión. Rechazad estas imitaciones fraudulentas! Pedid el chocolate ZURICALDAY, que fabrican los HIJOS DE HIJOS DE ZURICALDAY!

GUARDIA CIVIL. Se ha detenido a un sujeto que se presume autor de un robo en la zona de San Sebastián.

ESTREÑIMIENTO. El Mejor Remedio. El Más Cómodo. El Más Económico. GRANOS DE SALUD del D'FRANCK. DE VENTA EN TODAS FARMACIAS. A. TRONCIN y J. HUMBERT, 59, Rue Nollat, PARIS.

MANTEQUILLA BELGICA GOLUNAY PARA PERSONAS DE BUEN GUSTO. DEPOSITO EN MADRID, ATOCHA, 139 y 141. TELEFONO 16.611.

CALEFACCION POR GAS. La más LIMPIA, COMODA y BARATA. INSTALACIONES AL CONTADO Y A PLAZOS. Informes y presupuestos: GRATIS. ESTUFAS: VENTA: DESDE 10 PESETAS EN ALQUILER: DE 0,25 A 0,50 MENSUAL. GAS MADRID, S. A. Tienda Exposición: Alcalá, 43. — Oficinas: Ronda de Toledo, 8. TELEFONO: 12.826

REINA VICTORIA: "Maria del Mar"

Siempre que vemos encaminada una novela de no grande importancia o tradida una obra extranjera que no llega a lo excepcional, nos asalta la curiosidad de saber qué espíritu concienzudo con el autor, que atractivo, qué oculto encanto movió al adaptador a tomarse un trabajo que si no se hace con entusiasmo, comprometido con el pensamiento del original, es latido y estéril.

Esta curiosidad se hace mayor en el caso presente al tratarse de un autor tan fácil para el hallazgo de asuntos, con una personalidad que por a su vez ha de resistirse con más fuerza a tratar ideas ajenas, y tan solícito como don Juan Ignacio Luca de Tena, a quien no dejaban indolentes los ojos las obras propias dedicadas a las extranjeras. Como el adaptador ha demostrado en muchas ocasiones que posee una mayor capacidad imaginativa que la que vemos en la novela de don Miguel de la Cuesta, hemos llegado, en deseos de responder a nuestra curiosidad, a pensar que quizás ésta sea la razón de la preferencia: el escaso y no nuevo asunto de "Maria del Mar" debía motivo y ocasión al señor Luca de Tena para hacer un verdadero alarde teatral, una verdadera demostración de sus condiciones de autor.

No hay nada más ingratuito difícil que hacer vivir con el relieve de la escena lo que se presenta frío y apagado en un libro, sintetizar en un momento lo que vemos profusamente desarrollado en muchas páginas, conducir a lo largo de una acción personal ajena, si el entusiasmo no ha hecho antes que los aplausos como propios, si la fuerza emotiva del libro no nos ha hecho ver sintetizado el momento dramático y si la realidad que rebosa en sus capítulos no nos ha despertado el ansia de dar vida corporea a lo que en el libro anida vivir.

No creemos que el señor Luca de Tena haya sentido ante la novela del señor de la Cuesta semejantes estímulos, y es por ello más de estimar y de aplaudir la dignidad con que da innegable fuerza a personas tan bien pintadas como la protagonista, Quinque, y, sobre todo, no es nueva esta preferencia por personajes de segundo plano, el simpático conde de Guadalupe y el cortés y caballeroso Gonzalo, más juiciosos, más definidos que los de primer término; es notabilísimo el esfuerzo de colocar a conveniente distancia los demás personajes, descoloridos y anodinos, y conducir con ellos y a pesar de ellos, una exposición tan sobria, tan simple, en la que hay siempre una cierta medida del interés y, sobre todo, algunas escenas difíciles hechas de manera muy galbana, con la frase justa como la puntillada del primer acto.

Más aún se aprecian las condiciones de autor en el segundo acto, logrado con una particular de asunto, con el escudo de hacer adivinar el desenlace de lo que hasta entonces y sin que se haya marcado suficientemente una complicación, parece asunto capital, sin que el interés decaiga.

Parece el final; precisamente por este desdén, de formato y pegadizo, no se está suficientemente preparado para él; aquel traidoruelo de menor cuantía sorprende por los desmedidos vuelos que adquiere; no podíamos sospechar que Quinque, el grande de España, inconsciente y débil, adquiriera color representativo; no se aguaría la lección que del concepto verdadero de la nobleza, del amor a la patria, de las glorias pasadas, de la dignidad propia, de la barbitaria nada hacia esperar este indolente, tan moral, tan digno de aplauso, tan de acuerdo con la limpieza de toda la comedia, porque surge confusamente complicado con un ligero contenido sentimental, y al surgir así pierde la trascendencia que pudiera quedarle a través de lo particular y restringido de anécdota y personajes a quienes era preciso haber dotado antes de caracteres de generalidad.

Queda aún así una comedia galbana, amable, correcta, de diálogo fácil y limpio, que Josefina Díaz, Josefina Santautaria, la señora Zurita, y los señores Artigas, Díaz de la Haza, Díaz González y Kayser hicieron primorosamente, y les valió, con el novelista y el adaptador, grandes aplausos y llamada a la escena.

Jorge de LA CUEVA. GALERIA DE ESTRELLAS DE LA PARAMOUNT.

BETTY BRONSON. Betty Bronson, la bella y juvenil protagonista del papel de «Peter Pan», fue elegida para interpretar entre más de cien aspirantes, entre las cuales se contaban algunas de las más populares actrices de la pantalla y de la escena. Betty Bronson nació en la ciudad de Trenton, en el Estado norteamericano de New Jersey. Betty consiguió que se le confiase la interpretación de un papel secundario en la película «La novela de sí misma», en la cual la gran actriz Alice Brady desempeñó el de protagonista. Como la fama llamó a las puertas de su casa para llevarla de la mano al estudio de la Paramount, en donde el director, Hebert Brenon, la esperaba para ofrecerle la caracterización de «Peter Pan», protagonista de la película de este nombre. Betty Bronson vivía con su madre en Hollywood, la metrópoli del «film». Su excelente interpretación de «Peter Pan» valió a la bella y joven actriz un ventajísimo contrato de larga duración con la Paramount.

El deporte que más satisface a Betty Bronson es la natación, pues es famosa a través su compañera de estudio, y porque nada como un pez. Betty Bronson pesa setenta y cinco libras, tiene los ojos azules y el pelo castaño, y mide cinco pies y seis de estatura.

GACETILLAS TEATRALES. LA PASTORELA. Otro triunfo de Sagi-Barba el que logra cantando «La pastorela», de la que fué creador, y en la que ha renovado el éxito al reproducirla ahora en LA LATINA.

Sagi-Barba fué actuando una vez en la reproducción de «La Pastorela», juntamente con la Morante, Casillé y los autores, maestros Luna y Moreno Torroba.

Cines del Callao y San Miguel. Hoy miércoles, Fiesta de la Raza, se proyecta por última vez en estos Cines «El sueño de un vals». Que tan clamoroso éxito ha obtenido, tanto por su insuperable técnica, fotografía e interesante asunto como por su bella adaptación musical.

LA MEJOR ZARZUELA ESPAÑOLA. «La Villana». Todas las noches el público de la Zarzuela se deleita con la magnífica producción del insigne maestro Vives.

EL CINE HABLADO. Dentro de breves días se presentará al público de Madrid, en el aristocrático CINE DEL CALLAO, «La Maravilla del Siglo XX».

Un "goal" doloroso

Desde muy pequeño demostró Feliciano Galiano habilidad en condiciones envidiables para futbolista. No tenía aún entore años, y cubo que se le ponía por delante, cubo que transformaba en un pulido metalico del puntapié que le llegaba. Lo mismo hacia «pierna» con un «cucharito» que con un «cr viviente». Los gatos eran su especialidad. ¡Que modo de «chutar» con los felinos de la vecindad!

Con una infancia tan «pataleante» no tiene nada de extraño que al llegar a juveniles Feliciano poseyera unos misélicos gemelos que parecían patatas de las gordas... Así las cosas, o, mejor dicho, así las patatas, Feliciano creció, y al cumplir los veinte años, que cuenta ahora, se echó novia. Una chica muy mona, peso mosca y pelo caqui a lo paño.

Como Feliciano se mostró a muy tímido para el trabajo, la chica le armaba sus miradas de bronca. «¡Pero cuando te vas a colocar, Feliciano! — Esperate, mujer. ¿No ves que estoy tomando carterilla? —

«¡Pero cuando te vas a colocar, Feliciano! — Esperate, mujer. ¿No ves que estoy tomando carterilla? —

«¡Pero cuando te vas a colocar, Feliciano! — Esperate, mujer. ¿No ves que estoy tomando carterilla? —

«¡Pero cuando te vas a colocar, Feliciano! — Esperate, mujer. ¿No ves que estoy tomando carterilla? —

«¡Pero cuando te vas a colocar, Feliciano! — Esperate, mujer. ¿No ves que estoy tomando carterilla? —

«¡Pero cuando te vas a colocar, Feliciano! — Esperate, mujer. ¿No ves que estoy tomando carterilla? —

«¡Pero cuando te vas a colocar, Feliciano! — Esperate, mujer. ¿No ves que estoy tomando carterilla? —

«¡Pero cuando te vas a colocar, Feliciano! — Esperate, mujer. ¿No ves que estoy tomando carterilla? —

«¡Pero cuando te vas a colocar, Feliciano! — Esperate, mujer. ¿No ves que estoy tomando carterilla? —

«¡Pero cuando te vas a colocar, Feliciano! — Esperate, mujer. ¿No ves que estoy tomando carterilla? —

«¡Pero cuando te vas a colocar, Feliciano! — Esperate, mujer. ¿No ves que estoy tomando carterilla? —

«¡Pero cuando te vas a colocar, Feliciano! — Esperate, mujer. ¿No ves que estoy tomando carterilla? —

«¡Pero cuando te vas a colocar, Feliciano! — Esperate, mujer. ¿No ves que estoy tomando carterilla? —

Un "goal" doloroso

Un hombre muerto por el tren. La Policía detiene a un reclamado por seis Juzgados.

Desde muy pequeño demostró Feliciano Galiano habilidad en condiciones envidiables para futbolista. No tenía aún entore años, y cubo que se le ponía por delante, cubo que transformaba en un pulido metalico del puntapié que le llegaba. Lo mismo hacia «pierna» con un «cucharito» que con un «cr viviente». Los gatos eran su especialidad. ¡Que modo de «chutar» con los felinos de la vecindad!

Con una infancia tan «pataleante» no tiene nada de extraño que al llegar a juveniles Feliciano poseyera unos misélicos gemelos que parecían patatas de las gordas... Así las cosas, o, mejor dicho, así las patatas, Feliciano creció, y al cumplir los veinte años, que cuenta ahora, se echó novia. Una chica muy mona, peso mosca y pelo caqui a lo paño.

Como Feliciano se mostró a muy tímido para el trabajo, la chica le armaba sus miradas de bronca. «¡Pero cuando te vas a colocar, Feliciano! — Esperate, mujer. ¿No ves que estoy tomando carterilla? —

«¡Pero cuando te vas a colocar, Feliciano! — Esperate, mujer. ¿No ves que estoy tomando carterilla? —

«¡Pero cuando te vas a colocar, Feliciano! — Esperate, mujer. ¿No ves que estoy tomando carterilla? —

«¡Pero cuando te vas a colocar, Feliciano! — Esperate, mujer. ¿No ves que estoy tomando carterilla? —

«¡Pero cuando te vas a colocar, Feliciano! — Esperate, mujer. ¿No ves que estoy tomando carterilla? —

«¡Pero cuando te vas a colocar, Feliciano! — Esperate, mujer. ¿No ves que estoy tomando carterilla? —

«¡Pero cuando te vas a colocar, Feliciano! — Esperate, mujer. ¿No ves que estoy tomando carterilla? —

«¡Pero cuando te vas a colocar, Feliciano! — Esperate, mujer. ¿No ves que estoy tomando carterilla? —

«¡Pero cuando te vas a colocar, Feliciano! — Esperate, mujer. ¿No ves que estoy tomando carterilla? —

«¡Pero cuando te vas a colocar, Feliciano! — Esperate, mujer. ¿No ves que estoy tomando carterilla? —

«¡Pero cuando te vas a colocar, Feliciano! — Esperate, mujer. ¿No ves que estoy tomando carterilla? —

«¡Pero cuando te vas a colocar, Feliciano! — Esperate, mujer. ¿No ves que estoy tomando carterilla? —

LA VIDA EN MADRID

CRONICA DE SOCIEDAD

Casa real

Ofrecieron sus respetos a su majestad los Cardenales de Granada y Tarazona, el alcalde de Madrid y el gobernador civil de Barcelona.

—La Soberana pasó la mañana visitando el Hospital de la Cruz Roja.

—Ayer mañana marchó a Zaragoza su alteza la infanta doña Isabel.

La Fiesta del Soldado en Madrid

Hoy, festividad de Nuestra Señora del Pilar, se celebraron los diversos actos organizados por el Ayuntamiento en honor de los soldados ex-combatientes en las campañas de Africa desde el año de 1902.

A las diez de la mañana, y en la Capilla de San Isidro, se cantará un solemne Te Deum en acción de gracias por la terminación de la guerra. Luego se rezará una misa en sufragio de los soldados muertos. Asistirá la Corporación municipal en pleno, presidida por el alcalde, y, probablemente, una representación oficial del Gobierno. Estarán, además, presentes varias Comisiones militares.

El nuevo régimen de cédulas

Bajo la presidencia del señor Salcedo Bermejo, se reunió ayer, en sesión extraordinaria, la Comisión provincial permanente para tratar del nuevo régimen de cédulas.

Asistió mucho más público que otros días, pues se esperaba que en la sesión se daría cuenta muy detallada y completa de todo lo que se refiere a personal para cédulas.

Antes de entrar en el estudio del asunto que motivó la reunión, el presidente propuso que para festejar el fin de la guerra de Marruecos, además del regalo de localidades de toros que ha efectuado la Corporación, se levanten los castillos impresos por la Diputación a sus empleados durante el año actual. Los beneficiarios serán dos o tres y los castillos que sufran son de poca importancia.

Se aprobó luego el proyecto de organización de servicios para la cobranza del impuesto de cédulas.

Por la primera base del proyecto se crea una oficina central, con cinco secciones: servicios generales, distritos de cinco distritos de Madrid; en el Retiro, los de Buenavista, Congreso, Centro, Hospicio e Inclusa, y en Rosales, los restantes.

Presidirán cada uno de los banquetes los correspondientes tenientes de alcalde y concejales jurados, y se han enviado invitaciones al Casino de Claves y a los Cuerpos de la guarnición. Asimismo asistirán Comisiones de la Acción Católica de la Mujer y de la Unión de Damas, las cuales obsequiarán a los invitados.

Ambos locales estarán debidamente engalanados con banderas, plantas, flores y artilugios militares. Durante la comida, interpretarán programas, en el Retiro, la Banda Municipal, y en Rosales, una música militar, cuyo concurso ha sido solicitado del capitán general por el alcalde.

El señor Semprún concurrirá durante breves momentos a ambos banquetes con objeto de dirigir unas breves palabras de saludo a los reunidos. Además, y aparte de los acostumbrados brindis, dos conocidos poetas darán lectura a algunas composiciones, y el baritono Romero Font cantará diversas romanzas y fajas alusivas.

El banquete será servido con arreglo a la siguiente minuta: Entremeses variados, Huevos «Gran Duque», Paella a la valenciana, Chuletas de ternera, Ensalada, Frutas y pastas, Café, licores y cigarrillos. Vinos: blanco y tinto.

Por la tarde, asistirán los beneficiarios a la corrida de toros, y por la noche, a las representaciones de varios teatros. Para ello, tanto la Diputación como las Empresas de éstos, han enviado centenares de localidades. El Ayuntamiento, por su parte, adquirirá las que faltan hasta la cifra total. También asistirán a ambos espectáculos las fuerzas francas de servicio de la guarnición.

El Casino de Claves, además de enviar representaciones a todos los actos, ha organizado un baile de gala que se celebrará a las diez y media de la noche en su domicilio social.

El Centro del Ejército y de la Armada, por su parte, celebrará un festival, a las cinco y media de la tarde, en el teatro de Apolo. En el programa figuran «El sobre verde», a cargo de la compañía titular del teatro, y la «Compañía de Marineros», de Fernández; «El Ampurdán», de Morera, y «La canción del soldado», interpretada por la Masca Coral, a la que acompañará, en esta última, la música del regimiento de Asturias. La entrada es por rigurosa invitación.

El ferreo fue recibido en la Catedral por los canónigos y beneficiados y colocado en un túmulo, mientras se cantaron las plegarias. Después de rezados los sufridos, en los que se ofició el Pentecostario, continuó el cortejo fúnebre hasta el cementerio de San Isidro, donde fué inhumado el cadáver en la cripta de los Padres Paules.

Después de la inhumación, se cantó un Te Deum y se dio un discurso en el que se recordó la vida y obra del difunto. El cortejo terminó en la parroquia de Chamberí.

El ferreo fué recibido en la Catedral por los canónigos y beneficiados y colocado en un túmulo, mientras se cantaron las plegarias. Después de rezados los sufridos, en los que se ofició el Pentecostario, continuó el cortejo fúnebre hasta el cementerio de San Isidro, donde fué inhumado el cadáver en la cripta de los Padres Paules.

Después de la inhumación, se cantó un Te Deum y se dio un discurso en el que se recordó la vida y obra del difunto. El cortejo terminó en la parroquia de Chamberí.

Después de la inhumación, se cantó un Te Deum y se dio un discurso en el que se recordó la vida y obra del difunto. El cortejo terminó en la parroquia de Chamberí.

Después de la inhumación, se cantó un Te Deum y se dio un discurso en el que se recordó la vida y obra del difunto. El cortejo terminó en la parroquia de Chamberí.

Después de la inhumación, se cantó un Te Deum y se dio un discurso en el que se recordó la vida y obra del difunto. El cortejo terminó en la parroquia de Chamberí.

Después de la inhumación, se cantó un Te Deum y se dio un discurso en el que se recordó la vida y obra del difunto. El cortejo terminó en la parroquia de Chamberí.

Después de la inhumación, se cantó un Te Deum y se dio un discurso en el que se recordó la vida y obra del difunto. El cortejo terminó en la parroquia de Chamberí.

relaciones de la Confederación Nacional de Sindicatos Libres con las demás organizaciones nacionales y extranjeras. Conveniencia de ir a la formación de una Internacional con las organizaciones estrictamente profesionales. Necesidad de fijar en España el salario mínimo del obrero y cual debería ser éste; urgencia de establecer en el trabajo de la mujer y protección a las familias numerosas. «Procede la obligatoriedad de los seguros sociales?». «Habría, fuera del seguro de paro forzoso, algún medio de atenuar los efectos del paro?». Relación de los Sindicatos Libres con el Poder público.

El Congreso estudiará estas ponencias: Situación de los obreros del campo y necesidad de remedio. La crisis de las diversas industrias y sus consecuencias en la vida del trabajo. Inmovilidad de los obreros y empleados del Estado, Provincia y Municipio. El contrato colectivo de trabajo. Cumplimiento de las leyes sociales. Conveniencia de impulsar la cultura profesional. Organización científica del trabajo y cooperativismo de consumo y de producción.

El ferreo fué recibido en la Catedral por los canónigos y beneficiados y colocado en un túmulo, mientras se cantaron las plegarias. Después de rezados los sufridos, en los que se ofició el Pentecostario, continuó el cortejo fúnebre hasta el cementerio de San Isidro, donde fué inhumado el cadáver en la cripta de los Padres Paules.

Después de la inhumación, se cantó un Te Deum y se dio un discurso en el que se recordó la vida y obra del difunto. El cortejo terminó en la parroquia de Chamberí.

Después de la inhumación, se cantó un Te Deum y se dio un discurso en el que se recordó la vida y obra del difunto. El cortejo terminó en la parroquia de Chamberí.

Después de la inhumación, se cantó un Te Deum y se dio un discurso en el que se recordó la vida y obra del difunto. El cortejo terminó en la parroquia de Chamberí.

Después de la inhumación, se cantó un Te Deum y se dio un discurso en el que se recordó la vida y obra del difunto. El cortejo terminó en la parroquia de Chamberí.

Después de la inhumación, se cantó un Te Deum y se dio un discurso en el que se recordó la vida y obra del difunto. El cortejo terminó en la parroquia de Chamberí.

Después de la inhumación, se cantó un Te Deum y se dio un discurso en el que se recordó la vida y obra del difunto. El cortejo terminó en la parroquia de Chamberí.

Después de la inhumación, se cantó un Te Deum y se dio un discurso en el que se recordó la vida y obra del difunto. El cortejo terminó en la parroquia de Chamberí.

fiere a la forma de hacerse los nombramientos y a su organización y atribuciones para implantar en la capital guipuzcoana una Corporación análoga. Son ya varias las provincias de España y también las ciudades extranjeras que, condecoradas de la organización del Cuerpo de serenos de Madrid y de la confianza que en él tienen puesta el comercio y el vecindario de la Corte, se proponen tomarlo como modelo.

Según leemos en «La Voz Médica», durante la semana del 26 de septiembre al 2 del actual han ocurrido en Madrid 202 defunciones, cuya clasificación por edades es la siguiente:

Menores de un año, 25; de uno a cuatro años, 17; de cinco a diez y nueve, 12; de veinte a treinta y nueve, 28; de cuarenta a cincuenta y nueve, 49; de sesenta en adelante, 71.

Las principales causas de defunción son las siguientes:

Bronquitis, 9; bronconeumonía, 16; neumonía, 6; enfermedades del corazón, 23; congestión, hemorragia y reabsorción cerebral, 6; tuberculosis, 21; meningitis, 10; cáncer, 15; nefritis, 10; diarrea y enteritis, 20 (de ellos, 5 de más de dos años).

El número de defunciones ha disminuido en 15, con relación al de la estadística de la semana anterior, notándose esta disminución en las producciones por bronconeumonía, tuberculosis, diarrea y enteritis.

En el local del Palacio de la Bolsa (Juan de Mena, número 2) se verificaron mañana jueves la elección y nombramiento de clasificadores de los diversos gremios, en la siguiente forma: Primera mesa, Clase primera: Coloniales por mayor, a las nueve y media de la mañana; Drogas por mayor, a las diez y media; Tejidos por mayor, a las diez y media. Clase segunda: Loza por mayor, a las once y media; Curtidos por mayor, a las once y media; Comisaría por mayor, a las tres de la tarde; Mercadería por mayor, a las tres y media; Quincalla por mayor, a las cuatro; Armas de fuego, a las cuatro y media; Muebles de lujo, a las cinco; Coches de lujo (casco), a las cinco y media, y coches de lujo (radio), a las seis. Segunda mesa, Clase tercera: Máquinas agrícolas, a las nueve y media de la mañana; Bazaros de ropas, a las nueve y media; Fiebras, a las diez, y Quincalla fina, a las diez y media. Blondas y medias, a las once; Joyas por menor, a las once y media; Joyas y ropas, a las tres de la tarde. Clase cuarta: Cereales por mayor, a las tres y media de la tarde; Pañol por mayor, a las cuatro y media; Embutidos por mayor, a las cinco; Vinos generosos por mayor, a las cinco y media, y Modistas con generos, a las seis.

El ferreo fué recibido en la Catedral por los canónigos y beneficiados y colocado en un túmulo, mientras se cantaron las plegarias. Después de rezados los sufridos, en los que se ofició el Pentecostario, continuó el cortejo fúnebre hasta el cementerio de San Isidro, donde fué inhumado el cadáver en la cripta de los Padres Paules.

Después de la inhumación, se cantó un Te Deum y se dio un discurso en el que se recordó la vida y obra del difunto. El cortejo terminó en la parroquia de Chamberí.

Después de la inhumación, se cantó un Te Deum y se dio un discurso en el que se recordó la vida y obra del difunto. El cortejo terminó en la parroquia de Chamberí.

Después de la inhumación, se cantó un Te Deum y se dio un discurso en el que se recordó la vida y obra del difunto. El cortejo terminó en la parroquia de Chamberí.

Después de la inhumación, se cantó un Te Deum y se dio un discurso en el que se recordó la vida y obra del difunto. El cortejo terminó en la parroquia de Chamberí.

Nuestra Señora del Pilar y San Serafín

Hoy serán los días de su alteza real la princesa de Baviera.

Las duquesas de Plasencia y Vega. Marquesas de la Alameda, Boveda de Lina, Husillos, Calzada, Campo Ferri, Campo Santo, Cayo del Rey, viuda de Esquivel, Herminia, viuda de Martorell, viuda de Morante, Nerva, Puerto, Torre Oceña, Torre de Sirgado, Urquijo, Valdesvella, Valde Guerrero, Valmar, Vega de Anzo y Villatoya.

Condesas viuda de Aldama, Alcuiberra, Bailén, viuda de Cates, Espoz y Mina, Nieulant, viuda de Orgaz, Floridablanca, viuda de Pinofel, Santa Cruz de los Manuales, Solterra, Vado, Valle Hermoso, Valle, Villamanda y Villar.

Vizcondesas de Castel Ituz y Torre Almirante.

Baronesas de Mora y de Grado. Señoras de Agrela, Alós, Alvarez de Sotomayor, Amo (don Carlos), Arandú y Rodríguez (don Francisco), viuda de Asensi, Balanchana, Baquer, Bovedad, viuda de Sanz, Cardenas, Carrasco, viuda de Castells, Cavestany, viuda de Soler, Comas Diaz (don Ignacio), Dolres, viuda de Elio, Fagade (nacida Luca de Tena), Fernández Moreno, García Avila, La Rosa, viuda de Girón, Guillen, Herretero, viuda de Iglesias (Herminia), Inclán, La Cerda, La Cherva (don Ricardo), Le Jene (nacida Chaves y Lemery), viuda de Leon y Cienfuegos, Maldonado, Manrique de Lara, Marquina, viuda de Miralles, Moliner, Mora (don César), Muguiro, Muguiro (don Rafael), Napoleón, Nuñez Rubros, viudas de Ortiz y Pon Peláez, Prado Valdés, Redonet (don Luis), viuda de Ruiz de Oteiza, Ruiz de Velasco, viuda de Sedano, de la Cueva, Vicente, Villapellin y viuda de Zaballurru.

Señoritas de Acutire y Olavarrí, Balbino, Bargas, Bascarán, Benjumea y Medina, Bermejo, Bolívar, Cañada, Camarero, Castro y Arisem, Clerva, Comas, Cobello, Eguillor, Falco y Alvarez de Toledo, Fernández Cavada, Gallego, Gandullo, García de la Rasilla, Gómez Cano, González de Gregorio, Góizard, Carvajal, Hernández, Jordán de Ertis, y López Roberts, Lesada y Drake, Maza y Niñez de Prado, Madariaga, Maza y Romero, Manasterio y Martínez Campos, Medina y Carvajal, Menar, Mendoza, Owens, Peiro, Primo de Rivera y Sáenz de Heredia, Retortillo y de León, Robles, Sauras, San Miguel, Santa Cruz, Tavera, Urquijo y Fatío.

Y por ser San Serafín, de la señora de Silva y Goyeneche (don Juan), del conde de Babate y de los señores Adame, Albiñana, Alvarez Quintero y Salcedo Bermejo.

Los desamamos felicidades.

El ferreo fué recibido en la Catedral por los canónigos y beneficiados y colocado en un túmulo, mientras se cantaron las plegarias. Después de rezados los sufridos, en los que se ofició el Pentecostario, continuó el cortejo fúnebre hasta el cementerio de San Isidro, donde fué inhumado el cadáver en la cripta de los Padres Paules.

Después de la inhumación, se cantó un Te Deum y se dio un discurso en el que se recordó la vida y obra del difunto. El cortejo terminó en la parroquia de Chamberí.

Después de la inhumación, se cantó un Te Deum y se dio un discurso en el que se recordó la vida y obra del difunto. El cortejo terminó en la parroquia de Chamberí.

Después de la inhumación, se cantó un Te Deum y se dio un discurso en el que se recordó la vida y obra del difunto. El cortejo terminó en la parroquia de Chamberí.

Después de la inhumación, se cantó un Te Deum y se dio un discurso en el que se recordó la vida y obra del difunto. El cortejo terminó en la parroquia de Chamberí.

Después de la inhumación, se cantó un Te Deum y se dio un discurso en el que se recordó la vida y obra del difunto. El cortejo terminó en la parroquia de Chamberí.

Después de la inhumación, se cantó un Te Deum y se dio un discurso en el que se recordó la vida y obra del difunto. El cortejo terminó en la parroquia de Chamberí.

Después de la inhumación, se cantó un Te Deum y se dio un discurso en el que se recordó la vida y obra del difunto. El cortejo terminó en la parroquia de Chamberí.

Después de la inhumación, se cantó un Te Deum y se dio un discurso en el que se recordó la vida y obra del difunto. El cortejo terminó en la parroquia de Chamberí.

Peticion de mano

Los condes de Heredia-Spinoza han pedido para su hijo segundo, don Luis de Maríes y Zaballurru la mano de la angelical señorita Pilar Aguirre y Olavarrí.

Alumbramiento

La condesa de Villalonga ha dado a luz con felicidad un niño.

Funeral

Mañana, jueves 13, a las diez, se celebrará solemne exequias en la parroquia de San Ginés por el alma del señor don Julián Cifuentes y Fernández, de inolvidable memoria.

Aniversario

Mañana se cumplirá el segundo y tercero, respectivamente, de los fallecimientos de los señores don Ricardo Gutiérrez Orozco y de don Isidoro Arribas de Arribas, ambos de grata memoria y en diferentes templos de esta Corte y provincias se aplicarán sufragios por los finados, a cuyos respectivos deudos renovamos la expresión de nuestro sentimiento.

Fallecimiento

El marqués de Montefuerte, conde de Paraiso, falleció ayer repentinamente en Granada.

Habia estado en Madrid asistiendo al último Consejo del Banco de España, e que pertenecía.

El señor don José María Márquez Márquez Osorio Calvoche y González Marchante era caballero profeso de San Rafael, conserjero del Banco de España y miembro de la Comisión permanente de la Asociación General de Ganaderos.

Fuó diputado a Cortes por Motril, senador por Granada.

Escaba, casado con la marquesa de Montefuerte, conde de Paraiso, deland los siguientes hijos: doña Mercedes, esposa del marqués de la Esperanza; do Rafael, casado con la duquesa de Santa Cristina; don José María, con doña Beatriz Patiño y Lesada, y do Juan.

El finado fué persona conocida y apreciada por sus prendas personales.

Fuó un ferviente católico y poseedor de pingüe patrimonio.

Eviamos sentido pésame a la familia doliente.

Roamos a los lectores de EL DEBATE oraciones por el finado.

El Abate FARIA

Mañana serán los días de la condesa de Mirasol y del marqués de Viana. Los desamamos felicidades.

San Eduar

Mañana serán los días de los marqueses de Argentina, Casa Montalvo, Cirifuela, Matallana, Monteflorido y San José.

Los condes de Lizárraga, Liebes, Malague, Portalegre y Premio Real. Señores Acha, Aguilar, Agrela, Alvarez de Toledo, Aquillo, Aunós, Azcárraga, Barandiarán, Bascón, Baquer, Beltrán, Berdoras, Berenguer, Bermúdez-Reina, Butler, Callejo, Canoncha, Casanova, Coa, Cobian, Cortazar, Crespo Sefert, Chinchilla, Echevarría, Escalona, María, Espín, Espinosa de los Monteros, García, García de la Barga, García Sola, Gómez de Baquero, Gómez García, González Lina, Hugas, Iglesias, Lacaso, Laglesia, Larrea, Larrodera, León y Ramos, López Ochoa, López de Rojas, Lotrías.

R. O. 17 septiembre 1927

DICIEMBRE - ENERO

RETIRO MADRID

Cuantas entidades o industrias interesen por concurrir deberán solicitarlo de la Secretaría general, Avenida de Pi Margall, 12, entresuelo

Secciones de arte religioso, juguetería y todo lo relacionado con el niño, alimentación y sus industrias.

Los orujos de aceituna

tratados al salir de la prensa en el Auto-Extract P. de Gracia, dan aceites como los de presión.

JOSE P. DE GRACIA, AVENIDA PI Y MARGALL, PISO A. 22, MADRID.

Pinillos.-Espoz y Mina, !

El mejor fabricante de camas de metal, s competencia en calidad

CAPITALISTAS

Tengo primeras y segundas hipotecas, 8 por 100 anual Madrid y provincias. FUERZA DEL SOL, 6, entresuelo de dentro a siete. Apartado 12.134. TELEFONO 14.81

“LA CHOCOLATERA”

Cafés, Chocolates: Los mejores del mundo. BUERTAS, 1 frente a Príncipe. NO TIENE SUCURSALES.

Se vende a toda prueba la rotativa, de excelente marca, en que se imprime este diario hasta la adquisición de la nueva maquina. Puede verse: Colegiata, 7.

LA SEÑORITA

Glotilde Gamboa y Robles

Ha fallecido el día 11 de octubre de 1927

Habiendo recibido todos los Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad

R. I. P.

Su director espiritual, reverendo padre Ponce (S. J.); sus hermanos, don Luis, don Andrés, don José María, doña Esperanza, doña María de los Angeles y doña María Luisa; hermanas políticas, sobrinas y demás parientes

RUEGAN a sus amigos se sirvan encomendar su alma a Dios Nuestro Señor y asistan a la conducción del cadáver, que se verificará hoy día 12, a las cuatro de la tarde, desde la casa mortuoria, Valenzuela, 6, al cementerio de la Sacramental de San Justo, por lo que recibirán especial favor.

El duelo se despiden en el cementerio. Se suplica el coche. No se reparten esquelas.

POMPAS FUNERARIAS, S. A. ARENAL, 4

¿QUIERE USTED NO TOSER, PASAR LA NOCHE TRANQUILO, SIN ESE COSQUILLEO EN LA GARGANTA QUE TANTO LE DESVELA?

PUES TOMA UNA PASTILLA CRESPO

CON ELLA MEJORARA USTED SU CATARRO Y TODAS LAS MOLESTIAS DE LA GARGANTA.

EN TODAS LAS FARMACIAS DE ESPAÑA, PESETAS 2. AMERICA Y FILIPINAS, 4 PESETAS.

Representante en Méjico: CARLOS S. PRAST

VINOS Y CONAC

Casa fundada en el año 1730

PEDRO DOMEQO

PROPIETARIA

de dos tercios del pago de Macharnudo, viñedo el más renombrado de la región.

Dirección: PEDRO DOMEQO Y CIA, Jerez de la Frontera

LINOLEUM 24, ARENAL, 24

GARRETAS, 27 y 29

SUSCRIPCIONES a

ELDEBATE

se reciben en:

Quiosco de EL DEBATE

Calle de Alcalá, frente a las Calatravas

PARARRAYOS “JUPITER”

Único eficaz para protección de edificios

L. RAMIREZ.—S. Coloreros, 3, MADRID.—Tel. 10.115

LAXANTE BESCANS

TRATAMIENTO ORIGINAL DEL ESTREÑIMIENTO

PHARSE EN TODAS LAS FARMACIAS

CHAVARRI.-Almacenista de carbones

Casa fundada en 1806. Carbones minerales para aplicaciones industriales y usos domésticos. Agencia exclusiva para la venta del cok metalúrgico de Figaredo. Servicio a domicilio. Exportación a provincias.

Oficinas: SAN MATEO, 6. Teléfonos 15.263 y 11.318.

LAMPARAS FUNEBS

Para alumbrados de nichos, mausoleos, sarcófagos y pantones; inmenso surtido. Precios económicos.

CRUZ, 31 (María Gamos), y GATO, 2.

AGUA DE BORINES

Reina de las de mesa por lo digestiva, higrénica y agradable. Estómago, ríñones e infecciones gastrointestinales (tifoides).

OBRAS ARTISTICAS

Encargarse Ignacio del Brío Franco, sacerdote, autor del cuadro Pío X. Papa de la Eucaristía, existente en la parroquia de San Luis. Estudio: M. Escolapias, Carabanchel Alto, Madrid.

Almorranas, Varices

Curación segura y rápida con las Píldoras Pitha, de G. Panchuelo. Sentan recientes o crónicas. Probad y os convenceréis. Venta: Gayoso, Madrid; casa Segalá, Barcelona (Rambla de las Flores), y en la farmacia del autor MANZANARES (Ciudad Real), que remite a provincias, mandando 5,50 pesetas para envío.

EL SEÑOR

Don Julián Cifuentes y Fernández

CONSEJERO Y DIRECTOR GERENTE DEL BANCO HISPANO AMERICANO

Falleció en esta Corte el día 5 de octubre de 1927

Confortado con los auxilios espirituales

R. I. P.

El Consejo de Administración del Banco Hispano Americano; su viuda, doña Aurora Fernández; hijos, doña Angela y don Ramón; hijos políticos, sobrino y demás parientes

RUEGAN a sus amigos se sirvan encomendarle a Dios y asistir al funeral que por su eterno descanso se ha de celebrar el jueves 13 del actual, a las diez de la mañana, en la iglesia parroquial de San Ginés por lo que recibirán especial favor.

SEGUNDO ANIVERSARIO EL SEÑOR

Don Ricardo Gutiérrez Orozco

DEL COMERCIO DE ESTA CORTE

Falleció el día 13 de octubre de 1925

Habiendo recibido los Auxilios Espirituales

R. I. P.

Su desconsolada esposa, doña Antonia Mendila; hijos, Antonia, Andrea, Ricardo, Angel, Dolores y Julia; hermano, doña Juliana, don Maximino, don Bonifacio (ausente), y doña Eulogia; hijo político, hermanos políticos, tíos, sobrinos, primos y demás familia

RUEGAN a sus amigos se sirvan encomendar su alma a Dios.

El funeral que se celebre, a las once de la mañana, el día 13, en la iglesia parroquial de San Luis y las misas en la Villa de Grinón (Madrid), serán aplicadas por el eterno descanso de su alma.

Varios señores Prelados tienen concedidas indulgencias en la forma acostumbrada.

(A. 6) (3)

TERCER ANIVERSARIO EL SEÑOR

D. ISIDORO ARRIBAS Y DE ARRIBAS

ALFEREZ DE INFANTERIA

Murió gloriosamente en el cumplimiento de su deber en Dra-el-Asel (Taduján)

el 13 de octubre de 1924

A LOS VEINTIDÓS AÑOS DE EDAD

R. I. P.

La familia

RUEGA a sus amistades un piadoso recuerdo y una oración.

Todas las misas que se celebren el día 13 en la iglesia del Perpetuo Socorro, excepto las de ocho y nueve y media; en los Escolapios de Getafe, en la parroquia de San Nicolás (Toledo), de ocho a doce, y en las de Gálvez y Polán (Toledo), serán aplicadas por su eterno descanso.

LA SEÑORITA

Glotilde Gamboa y Robles

Ha fallecido el día 11 de octubre de 1927

Habiendo recibido todos los Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad

R. I. P.

Su director espiritual, reverendo padre Ponce (S. J.); sus hermanos, don Luis, don Andrés, don José María, doña Esperanza, doña María de los Angeles y doña María Luisa; hermanas políticas, sobrinas y demás parientes

RUEGAN a sus amigos se sirvan encomendar su alma a Dios Nuestro Señor y asistan a la conducción del cadáver, que se verificará hoy día 12, a las cuatro de la tarde, desde la casa mortuoria, Valenzuela, 6, al cementerio de la Sacramental de San Justo, por lo que recibirán especial favor.

El duelo se despiden en el cementerio. Se suplica el coche. No se reparten esquelas.

POMPAS FUNERARIAS, S. A. ARENAL, 4

LA SEÑORITA

Glotilde Gamboa y Robles

Ha fallecido el día 11 de octubre de 1927

Habiendo recibido todos los Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad

R. I. P.

Su director espiritual, reverendo padre Ponce (S. J.); sus hermanos, don Luis, don Andrés, don José María, doña Esperanza, doña María de los Angeles y doña María Luisa; hermanas políticas, sobrinas y demás parientes

RUEGAN a sus amigos se sirvan encomendar su alma a Dios Nuestro Señor y asistan a la conducción del cadáver, que se verificará hoy día 12, a las cuatro de la tarde, desde la casa mortuoria, Valenzuela, 6, al cementerio de la Sacramental de San Justo, por lo que recibirán especial favor.

El duelo se despiden en el cementerio. Se suplica el coche. No se reparten esquelas.

POMPAS FUNERARIAS, S. A. ARENAL, 4

Cotizaciones de Bolsas

Table with columns for Interior 4 por 100, Exterior 4 por 100, Amortizable 4 por 100, etc., listing various financial instruments and their values.

EL SORTEO EXTRAORDINARIO DE AYER SANTORAL Y CULTOS

Premios mayores

Table listing major prizes (Premios mayores) with columns for Nums. Pesetas and Poblaciones, including Barcelona, Madrid, etc.

Premios con 1.250 pts.

Table listing prizes worth 1,250 pesetas (Premios con 1.250 pts.) with columns for Decena, Centena, Mil, etc.

LA SUERTE EN MADRID

El tercer triunfo seguido de esta Administración de Loterías lo alcanza en el sorteo de ayer, que después de haber abonado el primero y segundo premio de los anteriores sorteos, paga en el de la Cruz Roja medio millón de pesetas en el tercer premio, número 5.634, más aproximaciones y centenas.

Diez céntimos precio mínimo del kilo de uva

Los viticultores obligados a adquirirla en la cantidad correspondiente a la capacidad de sus instalaciones. Tasa mínima para el vino si se depreciara. Medidas del Gobierno para resolver el conflicto vitivinícola de la Mancha.

NOTAS AGRICOLAS Y MERCADOS

Cosecheros y bodegueros. ALCAZAR DE SAN JUAN, 10.—Para presenciar el Concurso Internacional de Prensa...

VALORES CON GARANTIA DEL ESTADO

Table listing values with state guarantee (VALORES CON GARANTIA DEL ESTADO) including various bonds and securities.

CEDEJAS HIPOTECARIAS

Table listing mortgage certificates (CEDEJAS HIPOTECARIAS) with columns for N.º, Valor, etc.

EFFECTOS PUBLICOS EXTRANJEROS

Table listing foreign public effects (EFFECTOS PUBLICOS EXTRANJEROS) including Argentine and local credit.

ACCIONES

Table listing various stocks (ACCIONES) such as Banco de España, Hispano Americano, etc.

DECENA

Table listing decena prizes (DECENA) with columns for numbers and values.

CENTENA

Table listing centena prizes (CENTENA) with columns for numbers and values.

MIL

Table listing mil prizes (MIL) with columns for numbers and values.

DOS MIL

Table listing two thousand prizes (DOS MIL) with columns for numbers and values.

TRES MIL

Table listing three thousand prizes (TRES MIL) with columns for numbers and values.

CUATRO MIL

Table listing four thousand prizes (CUATRO MIL) with columns for numbers and values.

CINCO MIL

Table listing five thousand prizes (CINCO MIL) with columns for numbers and values.

SEIS MIL

Table listing six thousand prizes (SEIS MIL) with columns for numbers and values.

SIETE MIL

Table listing seven thousand prizes (SIETE MIL) with columns for numbers and values.

VEINTE MIL

Table listing twenty thousand prizes (VEINTE MIL) with columns for numbers and values.

VEINTICINCO MIL

Table listing twenty-five thousand prizes (VEINTICINCO MIL) with columns for numbers and values.

VEINTI Y OCHO MIL

Table listing twenty-eight thousand prizes (VEINTI Y OCHO MIL) with columns for numbers and values.

CUARENTA Y DOS MIL

Table listing forty-two thousand prizes (CUARENTA Y DOS MIL) with columns for numbers and values.

CUARENTA Y TRES MIL

Table listing forty-three thousand prizes (CUARENTA Y TRES MIL) with columns for numbers and values.

CUARENTA Y CINCO MIL

Table listing forty-five thousand prizes (CUARENTA Y CINCO MIL) with columns for numbers and values.

CUARENTA Y SEIS MIL

Table listing forty-six thousand prizes (CUARENTA Y SEIS MIL) with columns for numbers and values.

CUARENTA Y OCHO MIL

Table listing forty-eight thousand prizes (CUARENTA Y OCHO MIL) with columns for numbers and values.

CUARENTA Y NUEVE MIL

Table listing forty-nine thousand prizes (CUARENTA Y NUEVE MIL) with columns for numbers and values.

VEINTE Y OCHO MIL

Table listing twenty-eight thousand prizes (VEINTE Y OCHO MIL) with columns for numbers and values.

CUARENTA Y DOS MIL

Table listing forty-two thousand prizes (CUARENTA Y DOS MIL) with columns for numbers and values.

CUARENTA Y TRES MIL

Table listing forty-three thousand prizes (CUARENTA Y TRES MIL) with columns for numbers and values.

CUARENTA Y CINCO MIL

Table listing forty-five thousand prizes (CUARENTA Y CINCO MIL) with columns for numbers and values.

CUARENTA Y SEIS MIL

Table listing forty-six thousand prizes (CUARENTA Y SEIS MIL) with columns for numbers and values.

CUARENTA Y OCHO MIL

Table listing forty-eight thousand prizes (CUARENTA Y OCHO MIL) with columns for numbers and values.

CUARENTA Y NUEVE MIL

Table listing forty-nine thousand prizes (CUARENTA Y NUEVE MIL) with columns for numbers and values.

VEINTE Y OCHO MIL

Table listing twenty-eight thousand prizes (VEINTE Y OCHO MIL) with columns for numbers and values.

CUARENTA Y DOS MIL

Table listing forty-two thousand prizes (CUARENTA Y DOS MIL) with columns for numbers and values.

CUARENTA Y TRES MIL

Table listing forty-three thousand prizes (CUARENTA Y TRES MIL) with columns for numbers and values.

CUARENTA Y CINCO MIL

Table listing forty-five thousand prizes (CUARENTA Y CINCO MIL) with columns for numbers and values.

CUARENTA Y SEIS MIL

Table listing forty-six thousand prizes (CUARENTA Y SEIS MIL) with columns for numbers and values.

CUARENTA Y OCHO MIL

Table listing forty-eight thousand prizes (CUARENTA Y OCHO MIL) with columns for numbers and values.

CUARENTA Y NUEVE MIL

Table listing forty-nine thousand prizes (CUARENTA Y NUEVE MIL) with columns for numbers and values.

VEINTE Y OCHO MIL

Table listing twenty-eight thousand prizes (VEINTE Y OCHO MIL) with columns for numbers and values.

CUARENTA Y DOS MIL

Table listing forty-two thousand prizes (CUARENTA Y DOS MIL) with columns for numbers and values.

CUARENTA Y TRES MIL

Table listing forty-three thousand prizes (CUARENTA Y TRES MIL) with columns for numbers and values.

CUARENTA Y CINCO MIL

Table listing forty-five thousand prizes (CUARENTA Y CINCO MIL) with columns for numbers and values.

CUARENTA Y SEIS MIL

Table listing forty-six thousand prizes (CUARENTA Y SEIS MIL) with columns for numbers and values.

CUARENTA Y OCHO MIL

Table listing forty-eight thousand prizes (CUARENTA Y OCHO MIL) with columns for numbers and values.

CUARENTA Y NUEVE MIL

Table listing forty-nine thousand prizes (CUARENTA Y NUEVE MIL) with columns for numbers and values.

Large advertisement for 'AGUA MINERAL NATURAL DE LOECHES' and 'DIGESTON (Chorro)'. Includes text about its benefits for various ailments and contact information.

Advertisement for 'AGUA DE SOLALES' with a large graphic and text describing its medicinal properties.

DOCE DE OCTUBRE

LA FIESTA DE LA RAZA, por K-HITO

Características de la literatura portuguesa

Fecha doblemente gloriosa por América y por la Patria...

España debe ser para todo español el depósito sagrado de los valores de la vida...

El hombre práctico, calculador y frío no quiere entender la lengua divina que habla en la eternidad de la historia...

Hoy es también la fiesta de la Patria. La patria naciente en el Pilar, crece cuando los hombres de Ro-



—He venido al Rastro a vender esta silla. —Pero, hombre, ¡al Rastro en un día como hoy! Ve a las Américas.

SETENTA AÑOS EN EL TRONO Primer concierto de Iturbi

EL PRINCIPADO DE LIECHTENSTEIN

Hace ahora setenta años que subió al Trono del diminuto principado de Liechtenstein el Príncipe de este nombre...

En el teatro de la Zarzuela, y con un lleno rebosante, celebró Iturbi la primera sesión de lo que muy bien podría llamarse campeonato artístico de resistencia...

En el teatro de la Zarzuela, y con un lleno rebosante, celebró Iturbi la primera sesión de lo que muy bien podría llamarse campeonato artístico de resistencia...

El concierto en «do menor» de Beethoven, es una obra maravillosa. Se diría que sus acordes tienen la firmeza de un sillar...

PALIQUEs FEMENINOS

EPISTOLARIO

Kuke (Pamplona).—Diez horas de sueño o de reposo, al menos; poco ejercicio, permanecer sentada o echada una hora después de las comidas...

Maria. Torrijos (Toledo).—El catálogo no está mal, aunque se echan de menos algunos autores católicos contemporáneos muy leídos...

Una ignorante (Madrid).—Tiene usted enciclopedias para ello, si bien tales conocimientos resultan bastante superficiales...

mas hoy, época de especializados, de técnicos, en que el «enciclopedista» nos hace sonreír...

Joven alegre (Cáceres).—Una diferencia de media docena de años, no está mal. Muy amable el joven lector.

Mary Juez (Madrid).—Su carta, muy atinada y muy sensata. No vemos falta alguna de ortografía, ni ese romanticismo que le han achacado las amigas.

Joven enamorado. Alesanco (Logroño).—Bien venido el nuevo lector. Respuestas: Primera. ¿Qué ha de ser su amante? Segunda. En cambio, demasiados jóvenes todavía. Tercera. La solución...

Ego (Vitoria).—Su carta ha sido bien dirigida, como lo prueba el haber llegado a nuestras manos. El propósito de esa persona es reprochable y usted debe, en conciencia, ponerlo en conocimiento de su amiga...

Un trujillano. Trujillo (Cáceres).—Lo de respetable... no tanto. Su luto riguroso le exige de esa ornamentación, salvo que las colgaduras aparezcan con respeto...

El Amigo TEDDY

Folleín de EL DEBATE

EMMANUEL COY

LA CONFIDENTE

NOVELA (Versión castellana de Emilio Carrascosa, expresamente hecha para EL DEBATE)

ciencia de ello, sin proponérselo, se mostraba con su subordinado afectuoso y circunspecto a un tiempo mismo.

Para Andrea de Viard era demasiado grave, hasta el punto de que llegaba a intimidarla un poco, la compañía de Gerardo, a quien no acababa de atreverse a llamar familiarmente, por su nombre, como antes.

—Viendo a mis hermanas me solicitan mil ideas gratis. Mire usted, Andrea, y dígame si no es para sentirse satisfecho. María de las Nieves ha logrado realizar un sueño de amor y saborea de antemano su ventura...

ocuparse de sí misma, teniendo que mirar por los demás como ha mirado, como sigue mirando por sus sobrinas.

—¿Qué quiere usted! Es mi destino—respondió Andrea de Viard con una deliciosa sonrisa—. Usted sabe que en el teatro hay papeles de segunda fila...

Yo he visto casarse a la mayor parte de mis amigas... He recibido las confidencias de todas ellas; confidencias de dicha en un principio... después de desilusiones más o menos acibaradas, pero desilusiones al fin...

—Pero para representar en la vida uno de esos papeles que usted llama de segunda fila, y que a veces son más importantes que los de los protagonistas—arguyó Gerardo Favaret, medio en broma, medio en serio...

—¡Oh, que injusto es usted!—protestó la joven—. ¡Llamar personajillo a María Luisa, que es una criatura encantadora, nacida para brillar en todas partes...

—La modestia no se le puede negar a usted, Andrea, porque es otra virtud que posee usted en grado sumo y entre las demás virtudes que ahora usted en su alma. En lo que no puedo estar conforme es en que su personalidad sea tan borrosa como usted declara...

—Con uno más de demasiado decir—respondió Andrea de Viard sonriendo—. ¿Es que también va usted a hablarme de ese librero, en cuya casa, el otro día?... No, por Dios, se lo ruego a usted. Ya se han divertido bastante a mi costa Clemente y Raimunda, y hasta la misma María de las Nieves, para que usted les haga coro en sus burlas y cuchufletas...

—Y no se equivoca usted... ¿Le interesa de veras mi historia. Andrea? Mi existencia en los primeros años de mi juventud estuvo muy lejos de ser dichosa...

muerte de mi padre había dejado sumido a mi corazón...

Gerardo Favaret se detuvo y permaneció silencioso un instante, con el rostro intensamente pálido y los ojos clavados en el suelo. Andrea de Viard quedó suspensa, a su vez, sin atreverse a romper el mutismo del joven...

—¿Oh!, ¡ya lo creo! Muchas, es cierto... muchas más de las que usted se figura—confirmó Gerardo con una honda emoción que no lograba disimular aunque se lo propuso.

—Y como si temiera decir más de lo que pudiera ser prudente, calló. Andrea vaciló un segundo. Luego, como si obedeciera a una determinación que acabara de tomar, dijo: —Afortunadamente, los malos tiempos pasaron ya, y hoy, de aquellos ratos de amargura tan lejanos, no debe quedar nada...

mal, o, mejor dicho, a los que no supieron quererle todo lo bien que usted merecía y a que estaban obligados...

Todavía cambiaron los jóvenes algunas emocionadas palabras más. Se hubiera dicho que Gerardo Auberlot-Favaret deseaba, sentía necesidad de justificarse ante la señorita de Viard, testigo de su vida pasada, que tan al detalle conocía.

—He sabido muchas cosas—dijo Andrea apresuradamente, sin pronunciar siquiera el nombre de su hermana—; he adivinado las que no pude saber y he comprendido otras sin tener necesidad de que nadie me las dijera.

—Lo sé; muchas gracias, Andrea..., gracias... Daría cualquier cosa porque usted comprendiera lo agradecido que he vivido, que viví siempre, a sus bondades, que no estoy cierto de merecer. El joven desvió en este punto la conversación para referirse a la época en que había llegado a Oyonnax...

Mañana llega a Roma el Obispo japonés

Funerales por el alma del Cardenal Reig

ROMA, 11.—Monsieur Aiyasaka, Obispo japonés, llegará el jueves a Roma para recibir la consagración de mano del Pontífice.—Daffina.

ROMA, 11.—El jueves próximo, en la iglesia de San Pedro y Montorio, los hermanos Menores celebrarán un solemne funeral en sufragio del alma del Cardenal Reig, titular de esta iglesia.—Daffina.

Joaquín TURINA

Una hermana del Kaiser se casa con un joven ruso

BERLIN, 11.—La princesa de Victoria Schaumburg Lippen, hermana del ex Kaiser, de sesenta y tres años, contrajo en breve matrimonio con un joven ruso, llamado Dorjanine Zubbkoff.

Victoria de Chang-So-Lin

PERKIN, 11.—Un comunicado del mariscal Chang-So-Lin referente a la victoria que han alcanzado sus tropas en Yon-Si-Shan, dice que éstas han hecho prisioneros a unos 10.000 soldados sudistas.

El viernes contestarán los soviets a Francia

PARIS, 11.—La nota de Moscú de respuesta a la francesa sobre la llamada de Rakovskí será enviada el viernes próximo, después de una reunión del Consejo de comisarios del pueblo. La respuesta será satisfactoria a las peticiones francesas.

NUEVO MINISTRO RUSO EN VARSOVIA

VARSOVIA, 11.—Ha llegado a esta capital el nuevo representante diplomático de los soviets, señor Bogomolov, acompañado del personal de la Legación.

LA RUPTURA CON AUSTRIA

BERLIN, 11.—Se confirma oficialmente que el embajador de Viena en Moscú, M. Poll, ha sido llamado para que regresase a Viena.

UN NIETO DE DON MIGUEL ESTÁ ENFERMO

LISBOA, 11.—Está agonizando don Miguel de Braganza, nieto del rey don Miguel I.—Correia Marques.

LOS VINOS Y FRANCIA

LISBOA, 11.—En el sudexpreso llegó hoy el comisario de Viticultura francés, que viene a estudiar con los viticultores portugueses los comunes intereses de ambos países productores de vinos. Hasta el presente no admitía Francia la importación de los vinos portugueses. Se espera que cambie ahora la situación...

DELEGADOS DE PORTUGAL EN LA CONFERENCIA ECONOMICA

LISBOA, 11.—Se han dado a la publicidad los nombres de los delegados portugueses en la Conferencia económica hispanoportuguesa. Figuran, entre otros, el vicealmirante Vicente Almeida Eca, el contraalmirante Macedo Conto, los capitanes de fragata Mariano Carvalho y Marcelino Carlos y el capitán-teniente Augusto Carlos Saldanha. Estos delegados constituirán una sección de estudio sobre la cuestión de la pesca.—Correia Marques.

(Continuará.)